

POR EL OJO DE LA LLAVE...

Frente al Parque Central de San José, en la esquina Sur-este, se está construyendo un enorme edificio. El técnico que dirige esas obras es un antiguo obrero, eficiente y capaz, con una larga práctica en Costa Rica y Venezuela, como maestro de obras.

En estas mismas columnas informamos que en la mencionada construcción se ha implantado un "sistema de bonificación" entre los obreros, que consiste en "premiar" a los más rápidos, cuando logran sobrepasar determinadas metas. Calificamos este sistema de salvaje y conviene dar mayores explicaciones:

Los empresarios capitalistas emplean dos sistemas diferentes para aumentar el rendimiento de los trabajadores. Uno consiste en introducir maquinaria perfeccionada que eleva la productividad de los obreros obteniendo mayor resultado con el mismo esfuerzo. Y el otro consiste en obligar a los obreros a realizar mayor tarea durante el mismo tiempo, mediante la intensificación de su trabajo. Ambos sistemas a veces se emplean a la vez y el rendimiento entonces es mucho mayor.

Como Costa Rica sufre la explotación sistemática del imperialismo que nos tiene sumidos en gran pobreza, el primer sistema, es decir el que consiste en introducir maquinaria perfeccionada, se va aplicando lentamente. En cambio el segundo sistema que consiste en elevar la intensidad del trabajo se está poniendo en uso, cada vez con mayor frecuencia.

La construcción frente al Parque Central de San José es un caso más de empresas que usan la presión, el engaño, el halago o el premio, para lograr que los trabajadores aceleren el ritmo de trabajo y le produzcan al patrón mayores utilidades. También el obrero recibe unos céntimos más por día, pero a cambio de someter su organismo al embrutecimiento, a la enfermedad y al envejecimiento prematuro.

Desde hace muchos años es muy usado otro sistema de explotación que consiste en aumentar el número de horas de trabajo. Pero este sistema es el más ventajoso, pues la jornada no se puede extender todo

Saqueo Descarado de A. Latina

Por ECONOMISTA

La prensa nacional publicó recientemente el discurso del Senador norteamericano por el Estado de Florida Mr. Smathers, en el cual el citado político analiza superficialmente la situación de miseria y dependencia económica de los países de la América Latina con respecto a los Estados Unidos. Criticando ciertos aspectos del brutal trato que dan los Estados Unidos a estos países, el Senador Smathers dice en su discurso:

"No podemos seguir con esta política negativa hacia nuestros amigos del sur, sin exponernos a consecuencias desastrosas".

Y el Senador Smathers considera que el mayor peligro que existe con los países latinoamericanos es que éstos están volviendo los ojos a los países socialistas, porque los países socialistas ofrecen colaboración técnica y económica a la América Latina,

"basada en la idea de encontrar el mejor camino para observar la igualdad de derechos sin maltratar la soberanía de ninguna de las partes", cosa que no hace los Estados Unidos con los países latinoamericanos, según observa Smathers.

En su discurso el senador Smathers expresa, no ya el temor, sino el terror que sienten los círculos imperialistas yanquis con el futuro de los pueblos latinoamericanos.

En este sentido habla muy claro el siguiente pasaje:

"En toda el área se está desarrollando una fuerte revolución social y económica. Su gente está decidida a librarse de sus anticuadas economías, y asegurar condiciones de vida decentes para ellos y para sus hijos".

Y más adelante el senador Smathers agrega horrorizado que los pueblos latinoamericanos están dispuestos a lograr todo eso con el apoyo de los países socialistas que encabeza la Unión Soviética.

"Con o sin el apoyo comunista los países latinoamericanos están decididos a superar sus formas tradicionales de vida. Ya no podrán soportar más los ingresos per cápita de \$200 al año, con las desgracias consiguientes en la pobreza, falta de educación, poca productividad, hambres y enfermedades".

Por supuesto, el senador, norteamericano no está balanceando tantos años de opresión en nuestros países con propósitos fraternales, como finge, sino con propósitos utilitaristas. El se da cuenta de que los días del sistema colonial de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, etc., están contados, y que los pueblos de Latinoamérica, así como los de Asia y Africa, están movilizándose para lograr su definitiva libe-

—(Pasa a la Pág. 7*)—

Como Resultado de la Protesta Popular Castillo Armas NO VINO A COSTA RICA

Se había anunciado para el martes 24 la llegada al país del sanguinario dictador de Guatemala, Coronel Castillo Armas.

Los estudiantes realizaron diversos

actos de protesta y tenían preparada una gran concentración en la que quemarían un monigote de Castillo Armas. La carretera de El Coto a San José, por donde pasaría el esperrrible tirano, estaba llena de leyendas contra dicho tipejo.

lo que el patrón quisiera, ya que el día tiene apenas 24 horas, y el obrero necesita disponer de tiempo para comer, para dormir y para descansar, aunque le duela mucho al capitalista.

Pero quizá bajo el consejo del Gobierno de Costa Rica o de los empleados de su embajada, Castillo Armas desistió de venir a Costa Rica.

Esta decisión forzada de Castillo Armas es un triunfo indiscutible del estudiantado y del pueblo de Costa Rica que se sentían ofendidos con la venida de ese pelele impuesto en Guatemala por el imperialismo yanqui.